

MANIFIESTO DEL INSTITUTO ARAGONÉS DE LA MUJER POR EL DÍA INTERNACIONAL CONTRA LA TRATA DE PERSONAS CON FINES DE EXPLOTACIÓN SEXUAL

La trata de seres humanos con fines de explotación sexual es una forma moderna de esclavitud en pleno siglo XXI. Constituye una vulneración de los derechos humanos que atenta contra la vida, dignidad, integridad y libertad de las personas y tiene un claro rostro de mujer, al ser sus víctimas mayoritariamente mujeres y niñas.

La ONU estima que entre 4 y 5 millones de personas son víctimas de trata. De todas ellas, el 80% lo serían para su explotación sexual. Las mujeres y las niñas constituyen casi el 90% de las víctimas de explotación sexual. Así mismo, la trata de personas constituye uno de los negocios ilegales más lucrativos del mundo, convirtiendo a mujeres en niñas en mercancías sin derechos ni libertad.

El Gobierno de Aragón, consciente de la gravedad de esta enorme vulneración de los Derechos fundamentales está trabajando en la elaboración del I Protocolo para la Identificación, Asistencia y Protección a las Víctimas de Trata con fines de Explotación Sexual en Aragón. Aunque conscientes de la necesidad de una ley integral que intensifique la lucha contra la trata con fines de explotación sexual, el Gobierno de Aragón adquiere el compromiso con la elaboración de dicho protocolo de coordinar esfuerzos y recursos para combatir esta execrable vulneración de derechos de mujeres y niñas en Aragón. Asimismo, seguimos apostando por una educación afectivo-sexual basada en valores de igualdad y de respeto mutuo.

No podemos obviar la realidad: existe la trata de mujeres y niñas con fines de explotación sexual porque existe la prostitución. Como ya recogió el Tratado de Nueva York en 1959, existe un consenso internacional en que la prostitución constituye la principal causa de la trata de seres humanos. Por todo ello vamos a trabajar para evitar todas las manifestaciones que banalizan y normalizan la prostitución, al entender que ésta constituye una forma más de violencia contra las mujeres.

El compromiso del Gobierno de Aragón de luchar contra la trata es absoluto. Así mismo, cada persona y entidad debe aportar su propio grano de arena para acabar con uno de los delitos más deleznable y una de las manifestaciones de violencia machista más crueles.